

études sur le droit public de l'Eglise: la place du nouveau venu est tout indiquée entre les deux déjà publiés. Mgr Paquet traite, cette fois, des degrés hiérarchiques, du *droit corporatif*, des *biens temporals* et de l'*immunité ecclésiastique*. Un appendice établit, en gardant le même ordre, la situation de l'Eglise au Canada en face du pouvoir civil.

“ Nous ne nous attarderons pas à louer la belle ordonnance de l'ensemble, la sûreté de la doctrine, la justesse et l'élégance de l'expression, mais, en soulignant au hasard quelques titres nous voudrions faire voir à tous nos lecteurs l'opportunité et l'importance de cet ouvrage qui devrait servir de guide aux catholiques instruits du Canada: raisons du choix de Rome comme siège de la papauté, affirmation de principes concernant l'indépendance des élections pontificales, l'Eglise est une organisation parfaitement juridique et aux yeux de Dieu et aux yeux du pouvoir civil, indépendance à l'égard de tout pouvoir humain; utilité de l'organisation diplomatique du Saint-Siège, double mandat de ses représentants, priviléges et égards auxquels ils ont droit, respect et sincérité de la part des hommes politiques; pouvoir temporel, nominations épiscopales, paroisses et curés; groupements sociaux et loi civile, association religieuse et droit commun, corporations ouvrières, instituts religieux et le préjugé, franc-maçonnerie, propriété ecclésiastique, taxes et dîmes, services que le clergé rend à la société, exemption de l'impôt pour les établissements ecclésiastiques et religieux, etc.”

DING ! DANG ! DONG !

— S. G. Mgr G. Breynat, O. M. I., évêque d'Adramyte et vicaire apostolique du Mackenzie, est revenu de Montréal et d'Ottawa le 29 avril et est reparti le même soir pour Edmonton, en route pour son lointain vicariat. Sa Grandeur est enchantée de son voyage et a pleinement réussi dans les affaires qu'elle était allée traiter. L'une de ses plus grandes consolations, c'est l'obtention de Sœurs Grises de Montréal pour deux nouveaux postes: Fort Smith et Fort Simpson. Fidèles à l'esprit de leurs devancières, ces bonnes Sœurs quittent des établissements comme le riche hôpital de Morristown, N.-J., pour aller se dépenser dans les pénibles missions du Nord.

— S. G. Mgr O.-E. Mathieu, évêque de Régina, s'est arrêté à Saint-Boniface le 7 mai. Monseigneur a bien voulu donner les sermon du mois de Marie à la cathédrale le soir. Accompagné de son secrétaire, M. l'abbé Marquis, il est parti le lendemain matin pour Québec où il va assister aux noces d'argent épiscopales de S. G. Mgr Bégin, qui seront célébrées au commencement de juin.

— Le 27 avril S. G. Mgr l'Archevêque a présidé une nombreuse